
Réunion Actions Gilets Jaunes
Tenue à Sète le jeudi 7 février 2019

Compte-rendu pour diffusion interne au groupe « Gilets Jaunes – Bassin de Thau »

Retour sur la visite du député Euzet.................................................................................................1
Bilan du président d’AG........................................................................................................1
On est qui pour sortir des gens de la salle ?..........................................................................2
Moins de violence dans les échanges.....................................................................................2
Mettre le débat en échec........................................................................................................2
Le mépris................................................................................................................................2
Tu aurais dû porter le gilet....................................................................................................2

Commission communication de Montpellier...................................................................................3
Échanges vifs mais courtois...................................................................................................3

Actions.................................................................................................................................................3
Manifs.........................................................................................................................................3

Samedi matin à Mèze.............................................................................................................3
Samedi aprem Montpellier.....................................................................................................3
Dimanche à Montpellier........................................................................................................3
Nocturne vendredi soir...........................................................................................................3

Réunions......................................................................................................................................4
Préparation du Week-end des 16 et 17 février à Frontignan.................................................4

Soutien aux familles d’incarcérés...............................................................................................4

Questions diverses..............................................................................................................................4
Porte-voix...............................................................................................................................4
Proposition de soupe populaire.............................................................................................4
Être plus constructifs..............................................................................................................4

Exiger une forme d’engagement.................................................................................................4
Changer l’horaire de l’AG du dimanche.....................................................................................4
Compte-rendu d’AG...................................................................................................................4

Retour sur la visite du député Euzet
Aujourd’hui jeudi, de 12h à 14h, le député Euzet est venu animer un débat à Sète. Il a été reçu par un
comité  d’accueil  de  gilets  jaunes,  qui  ont  été  invités  à  rentrer  aussi,  vu  le  faible  nombre  de
participants. Pendant le débat, une altercation a eu lieu avec un groupe gilets jaunes, apparemment
inconnus de cette assemblée.
Le sujet sera ré-abordé lors de l’Assemblée Générale de dimanche, mais voici les points de vue déjà
exprimés :

Bilan du président d’AG

« Personne ne s’écoutait, ces personnes-là étaient en train d’invectiver bêtement. Je ne sais pas s’il y
avait une décision qui avait été prise d’arrêter ce grand débat, mais la plupart n’étaient pas des gilets
jaunes, c’est des gens qu’on a jamais vu dans les manifestations. Là ils arrêtaient pas de gueuler pour
rien dire, et au final ça ne faisait pas avancer les choses. Nous on voulait pouvoir parler avec lui -
non pas parce qu’on avait des questions à lui poser, mais on voulait lui imposer nos revendications.
Donc on leur a demandé de partir, pas pour soutenir Euzet, surtout pour défendre la parole qu’on a
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dans ce groupe. On lui a parlé de véhicules écologiques, par exemple, mais en réalité il n’a aucune
réponse à apporter. On lui imposé nos revendications à nous, gilets jaunes du Bassin de Thau, par
rapport à nos blessés, et on a demandé l’amnistie pour les personnes inculpées. Il nous a dit : "je vais
essayer de vous apporter des réponses".
Après, il nous a bien dit qu’il était pro-Macron. Il était très incohérent dans ses propos : il nous a dit
qu’il était prof, qu’il travaillait pour les droits de l’homme, mais je pense que c’était très flou. Et dans
ses gestes, on voyait bien qu’il en avait rien à faire de nous. »
« Après, Euzet je l’ai rencontré y’a deux mois, je lui ai pété les plombs, je lui ai fait comprendre qu’il
fallait qu’il se bouge. Sauf que les revendications sont toujours au même point, on est sûr que ça ne
remontera pas. »
« Au moins à la fin, quand MF l’a attrapé, et quand quelqu’un lui a mis une grosse claque, je pense
quand même que ça lui a fait quelque chose au fond du coeur. »

On est qui pour sortir des gens de la salle ?

« Je n’étais pas là, mais il y a quelque chose qui me gêne. Pourquoi on entre en conflit avec ces gens
là, puis qu’on lutte contre les macronistes ? Et on est qui pour sortir des gens de la salle ? Vous leur
donnez du crédit. C’est lui qu’il faut virer à gros coup de pieds au…. Ça a changé quoi, que cinq
personnes soient allées le voir ? Il faut plutôt qu’on se mette ensemble malgré nos différences. Et moi
ce que j’entends c’est qu’on est pas allé dans ce sens. Pas étonnant avec ça, qu’il y ait de moins en
moins de personnes dans la salle. »

Moins de violence dans les échanges

« Ne parlez pas avec tant de violence. J’ai besoin de trouver un endroit avec moins de violence »
« Ici, on a beaucoup de personnalités, on a des paroles qui sont marquantes. On le connaît, il parle
avec son coeur… »
« Soyez là trois mois, et vous comprendrez ».

Mettre le débat en échec

« Moi j’étais là à midi. D’abord, je trouve que M. a raison : on ne peut pas imposer à des gens de se
taire sur un débat citoyen. Ils s’expriment, peut-être ils ne le font pas de la bonne façon. Pour moi
c’est la démocratie. Il faut que tout le monde se respecte.
Deuxièmement, vu comment il a entamé le débat, vous avez bien fait de pas le laisser parler. Parce
que, quand on entame le débat en disant j’ai voté en première lecture la loi anti-casseur, et je ne la
voterai pas en deuxième lecture, c’est de l’enfumage ! Il ne sait pas ce qu’il dit ce mec. Il a fait ce
débat pour enfumer tout le monde. Il n’a pas été bon sur tout le débat. Parce qu’il n’a pas pu faire ce
qu’il  avait  voulu faire.  Et pour ça,  le  débat s’est  bien déroulé.  Ils  n’ont pas pu poser toutes les
questions qu’il avait l’intention de poser. D’ailleurs, c’est Euzet qui a demandé que tout le monde
rentre…

Le mépris

« Pour moi c’était des foulards rouges. Et ils étaient peut-être trois macronistes devant. »
« Je suis allé voir des étudiants, qui étaient là, à s’amuser de nous. Je suis allé le voir, celui qui riait.
Finalement il m’a dit : "Je suis en stage chez Euzet…" »

Tu aurais dû porter le gilet

« Tu as dit : nous ne savions pas si c’étaient des gilets jaunes. Mais toi-même tu ne le portais pas.
Euzet n’était pas censé savoir que tu étais un gilet jaune. Tu as dit "on a pas besoin de porter le gilet
jaune, on se connaît tous de visu." Eh bien non ! Heureusement y’a des nouvelles personnes. »
« Le gilet on l’a dans le coeur, mais y’a certains moment on le porte pas, sinon dès qu’on sort son
gilet, on est arrêtés par la police. »
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« Tu me dis "tout le monde est gilet jaune." Je vais te dire : moi les nouveaux j’y crois plus. Tu viens
pas du jour au lendemain : viens d’abord dans la rue, viens à la cible, on parle. Viens pas maintenant,
quand c’est molletonné. »

Commission communication de Montpellier
Intervention d’un représentant de la communication des Gilets Jaunes de Montpellier, venu porter la
bonne parole :
« Nous sommes non-violents, nous sommes pour le raisonnement et la réflexion uniquement. Nous ne
sommes pas engagés dans l’action. Au stade où en est le mouvement, c’est une question d’argument,
de compétence. Il faut justifier les revendications, et trouver des arguments de poids, qui peuvent être
entendus par 90 % de la population. »
Critique du dépliant distribué au Grand Débat, « Diagnostiques du gouvernement ».
Il finit son intervention en proposant l’aide de la commission de Montpellier : « On peut vous aider à
vous faire entendre. »

Échanges vifs mais courtois

- « oui mais ça, ça va pas nous faire avancer. Nous on demande de l’immédiat ».
-  « Quand même,  il  faut  changer  de  mode de  vie.  Ce qui  se  passe chez  nous est  simplement  la
conséquence d’un système globalisé, mondialisé, qu’il faut remettre en cause… Vous vous souvenez
du slogan à la marche des femmes : "travailler, consommer, on ne veut plus ça pour nos enfants". »
- « Non, le slogan c’était : "travailler, consommer, payer et fermer ta gueule" Et c’était mieux comme
ça ! »
- « Entre une idée et une solution, il y a un océan sur le plan structurel. »
- « Nous on propose des solutions qui sont assez rapides. Nous ce qui nous dérange c’est la manière
d’être gouvernés. Au lieu de perdre notre temps pour faire 10 000 idées, on va tenter d’imposer les
vrais questions. On va recentrer le débat vers ceux qui ont des idées, à savoir nous.
Vous dites que ce qui restera de ce mouvement, ce sera des sentiments… Eh bien non ! Il restera des
choses concrètes. L’espoir, on le laisse aux idéalistes. On veut des choses concrètes. Les incantations
fonctionnent pour ceux qui y croient, mais ça ne marchera pas dans nos vies.
On a un sillon à tracer, pour virer tous ces gens qui parlent à notre place, et à chaque fois qu’on
demande une chose, ils nous expliquent comment s’en passer… »
- « Mais il faut miser sur l’intelligence ! À notre époque, l’esprit traverse les continents… »
- « Nos anciens, ils étaient pas dans l’idéalisme, ils étaient dans le combat. »

Actions

Manifs

Samedi matin à Mèze

La manif pour samedi matin a été votée à l’AG de dimanche, donc pas de cortège à Sète ce samedi.
-Point de départ à Mèze. Ballade pacifique, 9h RDV (à préciser), 10h départ de la manif.

Samedi aprem Montpellier

Dimanche à Montpellier

Cortège à partir de la Comédie (à vérifier).

Nocturne vendredi soir

19h30 à Plan Cabanes.
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Réunions

Préparation du Week-end des 16 et 17 février à Frontignan

Demain soir vendredi, réunion à 18h salle Caramus.

Soutien aux familles d’incarcérés

* « Les familles de Bessan ne s’en sortent pas financièrement. Voudraient faire des collectes devant
les magasins. Mettre des cadis avec des informations devant les magasins, comme on ne peut pas faire
de  cagnotte,  et  récolter  de  la  nourriture,  pour  ces  familles  de  Bessan.  Comme  ça  ils  pourront
économiser, et payer leurs frais de justice.
* idem pour le camarade du bassin de Thau qui s’est fait arrêter, jugé lundi.

Questions diverses

Porte-voix

Cagnotte ou un plan pour trouver un meilleur porte-voix à Jacinthe. Voté à l’unanimité.

Proposition de soupe populaire

« On a une arme extrême, c’est la générosité. c’est ce qui nous a rassemblé au début, et c’est là qu’on
a perdu. Moi je serais d’avis de rassembler pas mal de personnes et de remettre ça au goût du jour,
faire une association, en forme de soupe populaire. Montrer qu’on a du coeur. »

Être plus constructifs

« J’ai bien compris qu’on était contre les syndicats, contre les partis, contre… Mais à un moment, il
faudrait expliquer pour quoi on est. Qu’est-ce qu’on veut. »

Exiger une forme d’engagement

« Je voulais revenir sur notre exploit  hier.  J’aurais aimé voir beaucoup de gens qui sont là,  qui
n’étaient pas là hier. Je suis contre ceux qui veulent nous remettre dans le processus contre lequel on
se bat. On n’a pas d’un côté des gens qui réfléchissent, et de l’autre des gens qui appliquent les
ordres. Il faut leur rappeler que tant qu’ils mettent pas leurs mains dans la boue, et qu’ils viennent
juste se chauffer dans un cinéma, ils ne sont pas la bienvenue. »
Suit  un  débat  sur  les  différentes  formes  d’engagement,  la  meilleure  manière  de  faire  avancer  le
mouvement, sans se faire endormir à nouveau. Débat à poursuivre.

- Rappel des questions posées à propos du péage (cf compte-rendu réunion du jeudi 31 janvier).
- Rappel qu’il faut aussi venir défendre son point de vue à l’AG du dimanche.

Changer l’horaire de l’AG du dimanche

Il y a une volonté de changer l’horaire de l’AG du dimanche, pour la passer le soir à partir de 17h.
Une majorité s’exprime en faveur de ce changement.
Bien sûr, il faudra soumettre ce projet devant l’AG du dimanche.

Compte-rendu d’AG

Le compte-rendu d’AG permet de suivre la teneur des échanges, pour ceux qui ne peuvent pas venir,
ou qui sont intimidés. Il permet de mettre des mots sur les questions qui font débat, d’y revenir la tête
froide.
Le principe d’un Compte-rendu d’AG est adopté à l’unanimité, et un responsable est désigné.
Les compte-rendus seront diffusés exclusivement par sms et par email.
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